

ECONOMÍA 32

Relevo en la cúpula que gestiona los fondos europeos

La marcha de Rocío Frutos, cuyo puesto ocupará Jorge Fabra, se produce cuatro días después de que la agencia Bloomberg publicara que España se arriesgaba a perder dinero procedente de los fondos europeos por no cumplir con los plazos estipulados.

Relevo en la cúpula del equipo que gestiona el plan de recuperación

El cambio llega tras la polémica por el retraso en los plazos prometidos a la UE

REDACCIÓN / LA VOZ

El Consejo de Ministros nombró ayer nuevo director general del Plan y del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia a Jorge Fabra Portela, que desde febrero del 2021 ocupaba el puesto de subdirector general de Programación en la Dirección General del Plan y del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia en la Secretaría General de Fondos Europeos del Ministerio de Hacienda y Función Pública. Fabra sucede en el cargo a Rocío Frutos Ibor, nombrada a comienzos del 2021. La hasta ahora directora general había pedido dejar este puesto hace cuatro meses por motivos personales, según aclaran fuentes del Ministerio de Hacienda.

En cualquier caso, el relevo se produce apenas cuatro días después de que Bloomberg, una de las agencias con más reputación en el mundo financiero, publicara que España se arriesgaba a perder dinero procedente de los fondos europeos por no cumplir con los plazos estipulados. Contaba que el Ejecutivo tiene pendiente la creación de un mecanismo de auditoría para seguir recibiendo los fondos y que Bruselas le había reprochado en una visita reciente que todavía no hubiese cumplido con esa exigencia, imprescindible para solicitar más desembolsos.

Una información que tuvo que aclarar la propia Comisión Europea, cuya portavoz se vio obligada a desmentir que estuvieran en peligro los fondos europeos para España. «Cualquier afirmación de que la Comisión ha congelado fondos a España bajo el mecanismo de recuperación y resiliencia es infundado», indicaba.



La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ayer en la sesión del Senado. A. MARTÍNEZ VÉLEZ. E. P.



Rocío Frutos fue nombrada directora del Plan de Recuperación en enero del 2021



Jorge Fabra era el número dos en la Dirección General, que depende de Hacienda

Fabra Portela es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de Madrid y máster en Análisis Económico por la Universidad de Essex, en el Reino Unido. El nuevo director general del plan de recuperación ingresó en el Cuerpo Superior de Técnicos Comerciales y Economistas del Estado en el 2008. En este tiempo, ha sido subdirector adjunto de Análisis Estratégico y Sistema Financiero Internacional en la Secretaría General del Tesoro, encargado de los asuntos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y asesor en el gabinete de

la presidencia de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF). Entre el 2013 y el 2017, trabajó en calidad de experto Nacional en la Dirección General de Economía (DG Ecfín) de la Comisión Europea, en el secretariado del Comité Económico y Financiero. En esta etapa, Fabra se centró en el seguimiento de la aplicación del Pacto de Estabilidad y Crecimiento y, en particular, en la metodología común del *output gap* (brecha de crecimiento). Desde septiembre del 2018 hasta febrero del 2021, ejerció de vocal asesor para asuntos económicos

europeos en el Departamento de Asuntos Económicos y G20 de la Presidencia del Gobierno.

Técnico comercial y economista del Estado, por su parte, Frutos es licenciada en Ciencias Económicas por la Universidad de Zaragoza y, hasta su nombramiento, había sido subdirectora general de Programación y Evaluación de Fondos Europeos en el Ministerio de Hacienda y subdirectora general de Política Comercial de la Unión Europea. También había desempeñado el puesto de jefa de la Unidad de Apoyo del director general de Análisis Macroeconómico y Economía Internacional, el de subdirectora adjunta de Servicio. También en la Comisión Nacional de la Competencia y el de vocal asesora del secretario de estado de Hacienda y Presupuestos, entre otros.